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今日烟台

烟台数十家公司暂停“炒”黄金
上海金交所、上海期交所会员单位正常营业，炒金族忙着转场

本报1月16日讯 (记者
李园园 ) 日前，五部委

联合发布《关于加强黄金
交易所或从事黄金交易平
台管理的通知》(以下简称

“通知”)，指出黄金交易只
保留上海黄金交易所和上
海期货交易所。记者了解
到，通知下发后不久，烟台
本土以及在烟台驻点的数
十家黄金交易所都停止了
黄金业务。炒金族也不得

不转战战场，向其他业务
靠拢。

1 6日，记者在烟台一
家相关的黄金交易公司官
方网站看到，他们已在1月
3日发布了《关于黄金品种
限期平仓的通知》。

在烟台黄金投资市场，
天津贵金属交易所、昆明泛
亚有色金属交易所等代理
商，黄金业务也都已停止。

据业内人士介绍，通

知的下发，对一些黄金交
易所杀伤力巨大，影响着
市场上绝大多数炒金者。
而银行作为上海黄金交易
所的金融类会员单位，其
黄金业务还在正常有序地
进行着。

通知下发后，一些炒
金者不得不辗转到正规的
投资平台，做起黄金T+D

业务或实物黄金。上海黄
金交易所和上海期货黄金

交易所会员单位的客户猛
增，并成了不少“山寨”黄
金交易所居间商的“新东
家”。

那么，烟台的黄金交
易市场如何贯彻五部委政
策，妥善做好其黄金业务
的善后清理工作呢？近日，
记者联系到烟台市金融办
和中国人民银行烟台中心
支行，两方均称，尚未接到
上级文件。

本报1月16日讯(通讯
员 艾娜) 万科龙年喜
乐会在 1月 1 3日圆满落
幕。活动从开始便得到了
广大客户的关注，当天海
云台及假日风景业主共
1200余人相聚烟台大剧
院出席了这次盛会。

当晚节目共分三大
部分：由京津著名相声表
演大师师胜杰、王佩元、
李伯祥、杜国芝等带来的
国萃盛宴；天津名流茶馆
著名青年演员王耀辉、胡
恺、罗峰等带来的倾情演
绎；还有激动人心的抽奖
环节。当天烟台大剧院座
无虚席，欢歌笑语，掌声
不断。

据了解，本次活动是
继万科北方区域在北京
国家大剧院“中国之春”
新年音乐会后的、属于烟
台业主自己的新年盛宴。
新年喜乐会是万科每年
一次的社区文化传统，也

是万科一直倡导健康丰
盛生活的体现。

2011年万科集团销
售业绩再次成功突破千
亿大关，业务范围遍及中
国53座城市，累计开发项
目超过250个，继续蝉联
全国房地产市场的销售
冠军，万科物业也荣获

“2011年中国物业服务优
秀品牌企业”。

烟台万科也在起跑
线上全力冲刺，万科海云
台及假日风景两个项目，
首年即创下销售额突破
10亿的骄人业绩，领先烟
台房地产市场，同时两项
目工程质量也荣获省文
明施工工地、省文明施工
小区称号。

烟台万科一直坚持
“客户是我们永远的伙
伴”的核心价值观，力求

“一切从客户需求出发”，
为更多的客户带来高品
质的生活，让客户住万科
的房子放心、省心、安心。
此次年度答谢会不仅是
万科以客户至上的诠释，
同时也是万科在烟台品
牌铸造的坚实基石。

国内的黄金业务，不少商业银
行也参与其中，并且成为上海黄金
交易所的金融类会员。商业银行的
黄金业务主要有实物金条、金币交
易、纸黄金交易、实物黄金租赁、代
理上海黄金交易所的黄金递延交
易(黄金T+D)等。

通知信号明确指出，五部委联
合重拳对黄金交易平台进行清理
整顿，涉及国内大多数黄金交易平
台和场所。而作为国内黄金市场的
最大参与者，商业银行黄金业务平
台的合法性尚没有确切定义。

本报记者以投资者的身份联
系了多家商业银行，对方均答复仍
旧可以进行黄金买卖交易。某银行
的工作人员称，他们只是代理的上
海黄金交易所的黄金，做的是上海
黄金交易所的T+D业务，并且是其
金融类会员，和上海黄金交易所用
的是一个交易平台，通知的内容并
不包括他们。

不过，业内人士指出，银行的
纸黄金业务是否符合通知的要求，
目前尚难界定。银行的纸黄金业务
是银行自己开发的产品，交易平台
是银行自己的，黄金报价也是银行
的黄金报价，可做多也可做空，也
就意味着投资者可拿单子跟银行
的后台进行对赌。

有业内人士认为，既然通知中
指出：除上海黄金交易所和上海期
货交易所外，对于有关地方(机构、
个人)正在筹建黄金交易所(交易中
心)或准备在其他交易场所(交易中
心)内设立黄金交易平台应一律终
止相关设立活动，那么纸黄金的交
易用的是银行自己的交易平台，应
当也在通知规范的范围之列。

不过也有业内人士指出，通知
规范的是黄金交易所，而非银行，
并且银行有一定量黄金储备，完全
可以通过自己的平台做纸黄金。

万科龙年喜乐会

大剧院圆满落幕

格延伸阅读

现状：“正牌军”抱团发展客户

“山寨”黄金交易所一般实行24

小时黄金交易，深受黄金投资客的
喜爱。他们的黄金业务一暂停，让很
多投资客有些不适应。无奈之下，投
资客纷纷转走，向上海黄金交易所
的黄金业务和银行的纸黄金等业务
靠拢。

烟台点石黄金交易中心客服部
门人员称，通知下发后他们就停止
代理天交所等机构的黄金产品业
务，由于公司还代理黄金T+D业务，
很多客户都转移到该业务中。

据刘宇翔介绍，北京黄金交易

中心烟台营业部自去年4月份在烟
台运营以来，共发展了300多个客
户，不过五部委通知下发后，十几天
的时间，就增加了100来个客户。

黄金投资客的退出或转移，也
不得不使一些“山寨”黄金交易所的
居间商另找东家。王经理是一家黄
金交易公司的代理公司，前不久他
找到了新的东家，代理了中国工商
银行的黄金T+D业务，才使得他手
里的黄金投资客资源没白白流失。

“黄金T+D是国家承认的产品，
这样公司多了一份保障。”

影响：不少居间商另找“东家”

本报1月16日讯 (通
讯员 宋杰 记者 卜
宪超 ) 春节临近，记者
从烟台万达风行景逸4S

店了解到，景逸LV春节
前最后冲量，新进一批
2012款智能型1 . 5XL车
型，最高优惠达到 3 0 0 0

元，外送价值 3 0 0 0元的
装潢等大优惠。

景逸的外观干脆、饱
满、洗练，还带有一丝动
感。由展翼式前格栅和硕
大进气口组成的双梯形

前脸，似乎借鉴了福特的
设计，配合箭头形大灯，
整个前脸显得有声有色。
车尾则简练一些，竖直的
尾灯显得很壮硕。整体而
言，作为一款入门价不超
过6万元的家用代步工具
而言，景逸的外观还是颇
具吸引力的。

空间上的表现，一
直 是 景 逸 的 强 项 ，
180 cm的体验者坐在前
排，头部空间可以达到
一拳多；当坐到后排时，
头部空间依然保持在一
拳以上，腿部空间达到
了两圈的距离，这样的
表现要得益于它MPV

风格的车身设计。

万达风行景逸4S店

新车进店大促销

本报1月16日讯(通讯
员 郎丽萍 张京双
记者 秦雪丽) 随着春
节临近，烟花爆竹开始热
卖。与往年不同的是，为
省钱图实惠，这个春节流
行直接到仓库“团购”。

据市民陈先生介绍，
每年春节他都要选购很
多烟花爆竹，以前经常在
市区经营店里买，但后来
为省钱，干脆和朋友一起
到黄务的烟花爆竹仓库
直接购买。

“几个人一起购买，
算是团购，商家给的是批
发价。”陈先生说，这种购

买方式很实惠，他曾经算
过一笔账，能比往年节省
30%。

像陈先生这样团购
鞭炮的方式并不在少数，
市民王先生也说，他每年
都和几个邻居轮流到仓
库直接购买鞭炮。

市民结伴到仓库拿
货的现象，给市区的烟花
爆竹经销店产生不小影
响 。“ 今 年生 意 不如 往
年。”市区一烟花爆竹经
销店店主感叹，以前的老
顾客不少都选择到仓库
直接“团购”了，一天等不
到几位顾客上门。

这个春节买烟花爆竹

流行到仓库“团购”

格纵深

银行纸黄金业务

身份存疑

▲喜乐会表演艺术家合影。

“通知”下达后，除了上海黄
金交易所和上海期货交易所及其
会员单位外，其他黄金交易所及
其会员 (也称“居间商”)黄金业务
暂停。

记者连日调查了解到，不论居
间商还是黄金交易所，烟台有大大
小小二十多家，黄金交易业务已停
止。

而对于上海黄金交易所和上海
期货交易所及其他们的会员单位，
黄金业务还在有序地进行，并且随
着其他黄金交易所黄金业务的暂
停，他们的客户倍增。

除此之外，各商业银行也是两

家交易所的金融类会员单位，16日
记者了解到，银行的黄金T+D、纸黄
金等业务仍旧可以操作。

这些“正规军”的会员也没闲
着，借着“政策”的东风抱团组合，

“收”了不少黄金投资客户。
北京黄金交易中心烟台营业部

主管、高级黄金投资分析师刘宇翔
称，五部委整顿黄金交易市场的通
知，对他们来说是好消息。“业务员
随身带着五部委下发的通知文件，
发展客户更容易了。”除此之外，和
商业银行合作也拉拢了不少从“山
寨”黄金交易所过来的黄金投资客
户。

反应：交易所想再看看情况
当此在风头浪尖之际，各个黄

金交易所会如何根据“通知”要求进
行转型呢？

记者采访的几家交易所，都不
愿意说太多，有的表示春节过后再
说。

按照通知要求，烟台目前进展
如何？

中国人民银行烟台中心支行办
公室初主任称，他们没有接到上级
文件，具体怎么进行操作也不清楚。
建议记者去找政府部门。

▲一位市民经过街边的实物黄金广告牌。随着市民投资理财意识的提高，
购买实物黄金进行资金保值成为越来越多人的选择。本报记者 李园园 摄
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